

## PRÉSENTATION DES CANDIDATS AU CONSEIL FÉDÉRAL

## 1. Candidats sortants rééligibles : 6

## **Philippe FOLTIER**

Professeur des Ecoles honoraire Né le 29/05/1951 DDEN depuis 2009

Département : ALLIER

Secrétaire Adjoint, responsable du Site Internet Union Allier

« DDEN depuis 2009, élu dans mon Union de l'Allier au Conseil d'Administration et au Bureau depuis 2012, au Conseil fédéral depuis le congrès de Grenoble en 2017 puis élu au bureau national depuis 2019. Je suis en charge du suivi du Site Internet de la Fédération, de sa mise à jour quotidienne, de la mise en place de nouvelles rubriques dont notamment l'Intranet destiné aux Présidents d'Union, et aux administrateurs de la Fédération. De plus, j'assure la gestion des droits d'accès à l'Intranet pour les DDEN qui sollicitent leur accès. En 2021, j'ai été chargé par le Président de la mise en œuvre de la partie « Visioconférence » pour le congrès d'Obernai qui a accueilli 23 Unions à ce congrès en visioconférence. Enfin, suite à ce congrès, j'anime une commission « Informatique » et Internet chargée de faire des propositions d'amélioration de notre fonctionnement et de notre communication ».

### **Camille Hybois**

Retraité Cadre de santé Pharmacie-Enseignant technique en Centre de Formation d'Apprentis Né le 16/11/1952 - DDEN depuis 1993

Département : MORBIHAN

Président de l'Union du Morbihan de 1995 à 1998 - Vice-Président délégué depuis 2017

Trésorier adjoint de 2009 à 2017.

« Issu d'un département dans lequel l'école publique représente 51% des effectifs scolaires face à une école privée confessionnelle offensive, je mesure chaque jour le combat à mener pour que l'école publique laïque soit le lieu officiel de l'apprentissage du vivre ensemble accessible à tous les enfants par sa gratuité et soit le ciment par lequel pourront s'épanouir nos citoyens en devenir en leur faisant vivre les valeurs de Liberté, d'Egalité et de Fraternité. C'est pourquoi, je renouvelle ma candidature au sein du Conseil Fédéral. Celle-ci s'inscrit dans le prolongement de mon investissement constant au sein de celui-ci : travaux sur les outils mis à la disposition des Unions et des délégués pour une meilleure promotion et efficacité technique dans notre fonction officielle de DDEN ; travaux au sein des commissions fédérales : statuts et règlement intérieur, Concours des « Ecoles Fleuries » et « Se Construire Citoyen enquêtes nationales, etc... »

#### **Alain JAMMET**

Profession : Directeur d'Etablissement spécialisé DDEN depuis 2013

Département : ARDÈCHE

Président de l'Union de l'Ardèche (2019-2021)

Né le 24/05/1944

« Après une première année de participation aux réunions du Conseil fédéral, je souhaite m'investir dans des actions liées à la laïcité en milieu rural et à la défense des intérêts des élèves publiques en situation de handicap ».

### **Eddy Khaldi**

Professeur – Retraité

Né le 28/05/1950 à Montluçon DDEN depuis 2010

Département : VAL DE MARNE Membre du CA départemental

« Chères et chers collègues. Je viens vers vous pour solliciter, au regard de notre action et activité, un nouveau mandat au Conseil fédéral dont je suis membre depuis le Congrès de Perpignan en 2015 et élu président de notre Fédération en juin 2017 au Congrès de Grenoble. Bien avant de rejoindre les DDEN nos anciens Présidents et Présidente Jean Vanrullen, Christiane Mousson, Daniel Callewaert, Jean Michel Lemuet et Daniel Foulon m'avaient, à plusieurs reprises, ouvert les colonnes du Délégué, en tant que militant de l'École et de la laïcité afin d'y exprimer nos valeurs communes. Je ne renouvelle pas mon mandat pour réécrire le passé mais pour continuer à construire collectivement notre avenir, fidèle aux principes et valeurs qui animent notre Fédération. Bien des actions restent à conduire au Conseil fédéral pour, avec les Unions, pérenniser notre action d'utilité sociale, indispensable à l'intérêt des jeunes et faire évoluer, connaitre et reconnaitre notre fonction para-administrative de médiateur ainsi que notre mission associative de serviteur d'idéal, y compris auprès des responsables institutionnels. Notre action qui n'est pas toujours connue, légitime nos fonctionnements complémentaires et indépendants, tant au niveau départemental que fédéral. Dans un environnement de plus en plus complexe, continuons, ensemble à avoir cet enthousiasme qui nous permet, fidèle à notre histoire, de promouvoir et défendre, encore aujourd'hui, l'égalité en éducation et la laïcité de l'École et de la République ».

### **Edith SEMERDJIAN**

Études d'infirmière puis Mère au foyer DDEN depuis 1992

Née le 21/12/1945 Département : PARIS

« Après avoir milité près de 20 ans à la FCPE où j'ai assumé de nombreuses fonctions locales et départementales, je suis devenue DDEN en 1992. Entrée au CA de l'Union de Paris en 2001, j'ai été élue Conseillère fédérale en 2015 et chargée des Relevés de décisions depuis 2016. Actuellement je suis Secrétaire générale. Participant au Bureau fédéral sous deux présidences, j'ai soutenu avec conviction les différentes orientations prises par la Fédération, car elles me semblaient être dans une certaine continuité de défense de l'École publique et de la Laïcité. La refonte de nos Statuts et du Règlement Intérieur m'a paru plus que nécessaire, pour la modernisation de notre fonctionnement associatif, au regard des formes de communications actuelles et des transformations de la société. Ce ne fut pas si facile, étant membre de l'Union de Paris, dissidente depuis plus de 3 ans et où Jacques REMER a démissionné le 18 mai 2022 de la présidence, qui reste vacante à ce jour. Si je me présente à nouveau devant vous, après avoir effectué mon deuxième mandat dans ces conditions peu favorables, c'est parce que je crois fermement que la fonction de DDEN, reste absolument nécessaire pour soutenir l'école publique, de plus en plus menacée par une privatisation rampante, tout comme le service public. Et plus que jamais, l'école a besoin d'un appui sans faille des défenseurs de la Laïcité, restés fidèles à la loi 1905, clé de voûte de l'unité nationale. J'ai aussi suffisamment foi dans notre fonction de médiation et de confiance dans notre Conseil fédéral, pour que la Fédération puisse retrouver son unité, ce qui la rendra plus forte et plus efficace pour l'avenir. Enfin, continuer à œuvrer pour sa reconnaissance, me tient tout particulièrement à cœur! ».

#### Françoise RISS

Profession : Administratrice de l'Education Nationale Née le 06/05/1953 DDEN depuis octobre 2017

Département : SAÔNE ET LOIRE

« Fonctionnaire au sein de l'administration de l'éducation nationale j'ai toujours été très attachée à la défense du service public et démontré mon intérêt pour l'école publique et laïque dans le cadre de mes fonctions professionnelles, syndicales et associatives. Retraitée, j'ai souhaité prolonger mes activités militantes au service des écoles, des jeunes et de l'institution. Le rôle de DDEN correspond complètement à la poursuite de mon engagement au service des enfants et de l'école publique. Je suis par ailleurs au conseil d'administration de l'association « Agir pour la laïcité et les valeurs républicaines » du département de Saône et Loire qui fait partie du Collectif Laïque National. Je suis présidente de ta MJC de Mâcon (1700 adhérents cette année). Fonctions qui me permettent également de partager dans les écoles et au sein de l'union départementale. Je suis au conseil fédéral depuis 2018. Ce premier mandat m'a permis de découvrir l'ampleur de la tâche et la responsabilité qui est la nôtre au sein d'une équipe fédérale dynamique, innovante et volontaire. Je suis trésorière fédérale depuis le 2 juillet 2019. Si je suis élue, je m'engage à poursuivre cette fonction ».

# 2. Candidats nouveaux: 3

## **CARMEN ESCLOPÉ**

Profession: Directrice Ecole primaire Retraitée DDEN depuis 2002

Département : PYRÉNÉES ORIENTALES

Née le 04/07/1945

« Fille d'émigrés issus de la retirade, l'école de la République m'a permis d'être ce que je suis devenue. J'ai toujours voulu rendre hommage à cette école qui permet à chacun d'entre nous de nous apporter la possibilité d'accomplir ce qui est en nous. En fonction mes priorités ont été la défense de l'école pour tous et j'ai pu ainsi organiser de nombreuses activités culturelles grâce à un financement obtenu par des activités coopératives et donc participation nulle ou symbolique de la part des familles. Bourse aux vêtements pour partir en classe de neige de façon que tous les enfants puissent participer etc... Quand est venu le temps de la retraite abandonner ce qui fut ma passion m'a orienté vers la mission de DDEN et j'ai retrouvé les valeurs qui permettent de défendre l'école de la République ».

### **Philippe QUINTIN**

Profession: Retraité Cadre technique dans la Presse DDEN depuis 2017

Département : ISÈRE

Président de l'Union de l'Isère

Né le 23/03/1955

« Défenseur de l'école publique, laïque au sein de diverses associations, syndicats ou partis je me présente aujourd'hui comme conseiller fédéral pour défendre l'école publique, car les attaques qu'elle subit font craindre la destruction de notre système. J'ai été élu président de l'Union 38 suite à une crise grave et à la démission de l'ancien président. J'ai accepté cette charge car je pense que l'Isère, qui est troisième union au sein de la FNDDEN, se doit d'avoir un représentant aux instances nationales. Les Unions n'existent que fédérées par la Fédération. Si je suis élu, je m'impliquerai pour que les Unions aient plus de visibilité auprès de l'administration et auprès de élus de la Nation. La laïcité, qui ne doit avoir aucun adjectif, est remise en cause de façon insidieuse par des associations qui se disent, elles, laïques. En tant que conseiller fédéral je n'aurai cesse de dénoncer et de combattre ces officines. Il est clair aussi que la FNDDEN se doit d'être une référence pour rassembler les laïques et les défenseurs de l'école laïque ».

### Jean-Pierre SAILLY

Profession: Retraité SNCF Assistant Cadre Développement du management DDEN depuis 1999

Département : PAS DE CALAIS

Trésorier de l'Union du Pas-de-Calais depuis 2017

Né le 10/12/1957

« Nous devons ensemble, au sein de notre fédération, revendiquer et faire reconnaitre notre mission et rôle de DDEN aux organismes de tutelle et à tous nos partenaires identifiés. A l'heure actuelle, si la laïcité est menacée de toutes parts, nos actions, en tant que DDEN, militants très actifs de la Laïcité et de la citoyenneté, reste d'être toujours présents au service des élèves de l'école de la République pour les épauler d'accéder à un monde meilleur dans une société de tolérance et de respect d'autrui. Nous sommes des interlocuteurs majeurs, légalement mandatés, responsables et permanents. J'ai proposé mes services à grand nombre d'association d'éducations populaires. Mais aussi à l'éducation nationale, par le biais de formateur en électronique et informatique appliquée, au sein du Centre de Formation Adulte, pour les passages au niveau CAP, BEP et BAC. Comme je le disais l'an passé, la COVID 19 m'a poussé à aller plus loin dans la décision de renforcer l'équipe fédérale. La non-circulation de nos DDEN, et le refus de certains inspecteurs de circonscription ont renforcé notre mission en communiquant énormément en Visio, mails, téléphone, Méthodes très accueillantes par le corps enseignant ».



## PRÉSENTATION DES CANDIDATS À LA COMMISSION DE VÉRIFICATION DES COMPTES

## PRÉSENTATION DES CANDIDATS

# Candidats sortants rééligibles : 3

### **Bernard NICOLAS**

Né le 06 08 1947 Retraité du secteur bancaire DDEN depuis 1986

Département : ALLIER

« Membre de la Commission de contrôle des comptes de la Fédération depuis 2014. Au cours de ma vie professionnelle, j'ai eu à gérer les comptes de divers entreprises, professions libérales, associations et particuliers. Comme conseiller de l'enseignement technologique, j'ai été sollicité par le Rectorat de Clermont Ferrand pour proposer des sujets de comptabilité pour le BP Banque (sujet de 4 heures). Les concours initiés par la Fédération doivent être systématiquement présentés lors du premier conseil d'école, ce qui implique que chaque DDEN soit en recherche de nouveaux afin d'assurer un meilleur malliage, qui est un souci constant de la Fédération ».

## Alain LE SOURD-THÉBAUD

Né le 07 05 1946 Retraité Assurances DDEN depuis 1994

Trésorier de l'Union de Paris depuis 2011

Département : PARIS

« En qualité de vérificateur aux comptes, mon activité fédérale proprement dit semble limitée à quelques jours dans l'année, juste avant le congrès. En fait, elle est permanente par la lecture attentive de la revue « Le Délégué » et des circulaires et des lettres diffusées tout au long de l'année. Et par les discussions avec d'autres collègues à partir de ces lectures, l'analyse des comptes est en quelque sorte l'aboutissement de cette tenue à jour.

### Christian TANGUY

Né le 03 08 1950

Retraité Professeur des Ecoles/ Directeur d'école DDEN depuis 2006

Département : MORBIHAN

« Elu à la commission Vérificateur aux Comptes lors du Congrès d'Obernai en novembre 2021, celle-ci ne s'étant pas encore réunie (première réunion le 7 septembre 2022), vous comprendrez qu'il m'est difficile d'émettre un avis et de présenter les activités fédérales de cette commission. Être membre de cette commission est pour moi une suite logique à mes fonctions de trésorier au sein de mon Union depuis 2018. Je renouvelle ma candidature pour le prochain mandat. Depuis mon entrée à l'école normale en 1965, je me suis investi dans divers associations (Usep, Ufolep, FOL, offices municipaux de sports) en exerçant des postes à responsabilités et plus particulièrement de trésorier ou vérificateur aux comptes. J'ai exercé mon métier d'instituteur au service de l'école publique puis de directeur (1985/2005) jusqu'à mon départ en retraite en 2005 tout en encadrant école de sport, centre de loisirs, centres de vacances. Depuis 2005, je suis DDEN sur le département du Morbihan, président de délégation depuis 2006, exercé la fonction de président de l'Union de 2009 à 2018 et de trésorier depuis 2018. Ma candidature n'est qu'une suite logique à mes diverses fonctions. ».



## PRÉSENTATION DES CANDIDATS À LA COMMISSION DE VÉRIFICATION DES COMPTES

## **PRÉSENTATION DES CANDIDATS (suite)**

## **Candidat nouveau: 1**

#### Alexandre BARTEGI

né le 10/03/1949 DDEN depuis 2019/2020 Département YVELINES

« Economiste de formation et titulaire d'un diplôme d'Etat (DECS), j'ai mis ces acquis au service des nouvelles générations comme professeur d'économie et de finances puis comme Chef d'établissement (collèges et lycées). Chef d'établissement pendant 27 ans, la gestion financière et le contrôle budgétaire étaient non seulement de mon ressort par les textes comme ordonnateur mais ils étaient, également, parmi mes priorités remarquées. DDEN depuis maintenant 3 ans, J'al réussi à créer une nouvelle dynamique de groupe dans les écoles de la République et leurs divers partenaires qui sont à ma charge, basée sur le et la neutralité d'une part et d'autre part dans l'aide réelle que j'apporte au quotidien dans le des textes en vigueur. La Laïcité et les valeurs restent mon cheval de bataille au sein de l'Ecole de la République qu'il faut développer davantage et défendre sans relâche. Fort de l'expérience professionnelle et puis celle acquise comme DDEN et Vïce Président de l'Union Départementale, j'estime que je serais tout à fait apte à assurer la mission proposée à savoir : « Vérificateur des Comptes » à l'échelle fédérale.